

# La lettre d'Info habitat & humanisme



Lettre n° 56 - Juin 2024

#### **Editorial**

Trouver une utilité sociale pour tous et répondre à l'isolement.

Chacun de nous tente au travers de ses actions tout au long de sa vie, de façon consciente ou inconsciente, de trouver une utilité sociale. Ceci est vrai pour tous les âges de la vie : Jeune adulte, adulte, jeune parent, actif, jeune retraité et seniors.

Mais il arrive que des parcours de vie isolent affectivement et socialement. Avoir la possibilité de prendre du temps pour les autres, peut alors être vécu comme un luxe inaccessible.

Si nous sommes bénévoles à Habitat et humanisme, c'est évidemment que nous y trouvons du sens, une façon concrète de nous impliquer dans la société. Certains parleront de devoir à accomplir. Je parlerais plus volontiers de nécessité pour grandir, se nourrir intellectuellement, et trouver sa place dans la société.

Les demandeurs d'un logement social dans le Loiret sont aujourd'hui majoritairement des personnes seules. Notre modèle de société voit se multiplier des cas où des jeunes, des parents et des seniors se retrouvent isolés. Aussi permettre de recréer du lien entre les générations, les accompagner quelques mois, voire quelques années, leur permettre de redevenir acteur et citoyen à part entière, nous semblent à HH, une mission des plus humanistes.

Aussi je remercie tous les bénévoles et sympathisants de HH45 pour leurs actions et soutiens qui permettent de faire vivre l'utopie qu'a initié Bernard Devert il y a bientôt 40 ans.

Philippe Rabier, président

# Agenda

# Manège Solidaire

Samedi 1<sup>er</sup> juin 2024 à 16h au Parc Pasteur à Orléans



**Lieu**: Terrasse de la Maison Mosaïque 207 rue Jean Zay à Saint-Jean de Braye

# Rentrée des Associations Rentrée en fête

Samedi 7 septembre 2024 matin à Saint-Pryvé-Saint-Mesmin

Dimanche 8 septembre 2024 à Orléans et Saint Jean de Braye

à venir ⇒ Bridge solidaire ⇒ Heure Solidaire

# Pôle Communication

❷ Depuis note dernier bulletin, le concert de l'Ensemble Vocal Cantamici a eu lieu le

**9 décembre** à l'église Saint-Pierre-du-Martroi en présence d'une centaine de personnes, mais le bilan financier est peu favorable...



... par contre il nous a permis de recruter une nouvelle jeune bénévole qui assure maintenant la fonction de responsable des ressources humaines bénévoles.

Bienvenue à Audrey Leteneur!

→ Pour le lancement de l'arrondi en caisse chez Leroy Merlin nous avons assuré une permanence pour sensibiliser les agents de caisse et rencontrer quelques clients.

Le bilan national est très positif.



✓ Le 13 avril, nous avons participé, surtout comme organisateurs bénévoles, aux Foulées d'Orléans, avec Carmen comme participante.



Beau succès et un chèque de 10 000€ nous est promis que nous dépenserons pour des équipements extérieurs aux Cèdres bleus et à la maison Mosaïque.

Notre équipe a besoin de nouveaux acteurs en particulier pour la communication sur les réseaux sociaux.

Odile Ozanne

# Assemblée Générale

Le quorum a été atteint pour assurer l'assemblée générale du **11 avril** à la salle Albert Camus à Orléans.

Dans un contexte de crise du logement où l'offre de logements intermédiaires pourrait faire diminuer l'effort de construction de logements sociaux voire très sociaux, notre association poursuit l'augmentation de son parc de logement qui est actuellement de 123 unités (+2), et cherche toujours à lancer un nouveau projet sur du collectif.

Le mécénat a pris de l'ampleur avec *Leroy Merlin* (convention signée) et continue avec *Saint-Gobain* (chantiers de bricolage).

Le partenariat avec la *Fondation Val de Loire* se concrétise (un appartement T4 pour loger de jeunes mineurs non accompagnés).

Le bilan financier est négatif pour la première fois (-5538€ contre +7822€ en 2022) en raison d'un taux d'occupation en baisse de la maison Mosaïque en début d'année et du maintien d'impayés élevés. Néanmoins la situation financière est saine (fonds propres) et permet d'envisager la poursuite de l'activité et le lancement d'un projet d'habitat collectif.



Le rapport complet est disponible sur demande au siège de l'association : 6 rue Robert de Courtenay à Orléans.

Le conseil d'administration, réuni à l'issue de l'assemblée générale, a accueilli trois nouveaux membres, Audrey Leteneur, Henry Gaumont et Franck Lévêque, et réélu le président : Philippe Rabier. Nous sommes ravis de travailler avec eux.

Nous avons ensuite partagé le verre de l'amitié.

# Pôle Accompagnement

## La Maison Mosaïque

Remplie fin décembre 2023, elle connait de nouveaux mouvements depuis, avec malheureusement aussi le décès d'un sénior hospitalisé qui jouait un rôle important dans la maison.

Les impayés sont régulièrement examinés et se stabilisent plutôt vers la baisse mais restent de l'ordre de 8000€.

Depuis février, l'équipe a accueilli Laetitia Nasri comme directrice de la maison et Rhokiatou comme stagiaire assistante sociale, Isabelle prenant en charge l'animation de l'association (maison et diffus). Un gros travail de coordination est lancé afin de gagner du temps dans l'avenir autour des commissions d'attribution en particulier.



Comme je quitte ma fonction de référente cet été, un tuilage est mis en place avec Henry Gaumont qui prendra la suite.

on s'est réuni en mars en présence de représentants de la métropole et de la mairie

de St jean de Braye afin de faire le point sur la vie de la maison depuis un an. Des informations ont pu être partagées (composteur, accès à la CAF en cas d'urgence).

La salle de parentalité/détente a été inaugurée le 20 mars en présence de deux membres du Lions club Jehanne du Lys qui a financé une partie des équipements.

Des projets sont en cours autour des vacances et de la santé avec le CROS (comité régional olympique et sportif).

Odile Ozanne

#### Les Cèdres Bleus

Comme l'an dernier un séjour a été organisé en Vendée, du 21 au 24 mai, quatre résidents de la pension de famille des Cèdres Bleus sont partis à la Tranche sur mer, accompagnés de deux bénévoles.

Nous nous sommes tout de suite sentis chez nous en retrouvant les mêmes logements que ceux de l'an dernier. Et avons pu bénéficier des installations extérieures pour prendre les repas sous une pergola et apprécier les grillades.

Mercredi matin: plage de la Terrière, musée de l'automobile de Talmont, une occasion de voir les ancêtres de nos véhicules actuels et de nous rappeler des souvenirs devant tel ou tel modèle.



Quartier libre puis dégustation de moules et

promenade digestive

dans d'anciens marais

salants devenus réserve

naturelle protégée

L'après-midi: promenade en barque dans le marais poitevin, accompagnés d'un pilote, imposé par le fort courant et le niveau élevé des eaux.

> Jeudi : direction l'île de Ré, belle journée ensoleillée.



Vendredi : c'est déjà le départ!

Nature, détente, découverte, partage, quatre mots pour résumer ce séjour.

Et où irons-nous l'an prochain?

Jean-Marc Blondeel

## ... Du Mouvement dans le diffus

Après des mois de travaux, un logement à Fleury-les-Aubrais a vu arriver une nouvelle famille, un couple avec deux enfants dont c'est le premier « vrai » logement.

Changement de locataires à Saint-Jean-de-la-Ruelle où là aussi une femme avec deux enfants voit sa vie transformée par son premier appartement. « Je vais pouvoir enfin travailler à plein-temps car je n'aurai pu à chercher où faire dormir mes enfants chaque jour » nous a-elle-dit en prenant possession de l'appartement.

Changement aussi à Saint-Jean-de-Braye chez un propriétaire solidaire où l'ex locataire a donné son congé pour mutation professionnelle : une belle réussite pour HH Loiret car cette femme s'est reconstruite à la Maison Mosaïque et a poursuivi son chemin dans cet appartement. Un parcours que l'on souhaite à tous nos résidents : être le tremplin après un accident de vie. Un tout jeune homme la remplace.

Après des mois de travaux, l'appartement de Pithiviers va être de nouveau occupé avant le début de l'été.

Et un dernier logement s'est libéré à Saint-Jean-de-Braye, le couple qui occupait le studio a enfin trouvé le logement plus grand qu'ils cherchaient depuis un moment.

Pour les bénévoles accompagnants ce sont de nouvelles rencontres et un cheminement ensemble qui commence.

Claire Lebeau

# Pôle Habitat et Travaux

Les travaux de remise en état de l'appartement de Pithiviers sont terminés



Début timide de l'installation des compteurs à la MI



Sans oublier le coup de pouce des salariés de Saint-Gobain



Michel Tatin

#### Cotisation 2024 : 22€/an

chèque à envoyer au secrétariat : 6 rue Robert de Courtenay - 45000 Orléans

Votre cotisation et votre don vous donnent droit à une déduction fiscale de 75% dans la limite de 526 € et de 66% au-delà.

Conformément à la loi 78.17 du 06/01/1978, vous disposez d'un droit d'accès, de suppression et de rectification aux données personnelles vous concernant, en vous adressant à Habitat & Humanisme Loiret

Notre organisation est seule destinataire des informations que vous nous communiquez

#### La Lettre n° 56 de HH Loiret Commission Communication

Coordination: Odile Ozanne et Maryvonne Auzou

#### **Habitat & Humanisme Loiret**

6 rue Robert de Courtenay 45000 Orléans Tel 02 38 54 94 11

loiret@habitat-humanisme.org

Dépôt légal : 2ème trimestre 2024 - ISSN : 2266-8373

*Impression* 



## Ressources Humaines

Présente au concert de Noël en faveur d'Habitat & Humanisme, je me suis retrouvée dans ses valeurs de solidarité et d'entraide, et intéressée par le domaine de l'habitat.

J'ai commencé ma mission au sein de l'association en début d'année en tant que RH Bénévole.

A ce titre, j'interviens principalement pour l'accueil des futurs bénévoles, afin d'assurer que tout se passe au mieux dans leur mission (proposition de formation, suivi de leur l'intégration, et besoins des bénévoles déjà actifs, mise en place de moments conviviaux et d'échanges...).

Alors, à tous les bénévoles d'Habitat & Humanisme Loiret, ma mission est d'être là, pour vous, à votre écoute, alors, n'hésitez pas à me contacter!

Audrey Leteneur

# Le Mécénat

#### Entreprise, partenaire d'Habitat et Humanisme "Réconcilier l'économique et le social" par le MECENAT

Le soutien de près de 50 entreprises engagées, se décline dans trois axes :

Le mécénat financier: Un don par l'entreprise, destiné à une opération, modeste, accessibilité aux logements avec MALAKOFF HUMANIS ou plus ambitieux par une participation au financement de la construction de la maison "MOSAÏQUE" en 2016 avec la FONDATION FAMILLE PARTAGE ESPERANCE, le CREDIT AGRICOLE CENTRE LOIRE et la MACIF.

<u>Le Mécénat en nature</u>: la mise à disposition de locaux ou de matériel, le don de matériel, comme celui de THERMOR, pour la fourniture de convecteurs et d'un chauffe-eau ou de LEROY-MERLIN en don de peinture et carrelage.

Le Mécénat de compétence : Des salariés sont prêtés par l'entreprise pour des missions d'une journée à quelques années. HABITAT & HUMANISME a bénéficié des services d'employés de SAINT-GOBAIN à Sully-sur-Loire pour la remise en état de logement et l'élaboration d'un outil informatique. HARMONIE MUTUELLE nous fait bénéficier d'une salariée sur 15 jours étalés sur l'année. Des associations voisines, Indre-et-Loire et Cher ont profité ou bénéficient d'un salarié à plein temps détaché de LEROY-MERLIN, ce que nous espérons aussi obtenir.

Nous sommes ouverts à toutes propositions ; si vous êtes ou avez parmi vos relations des chefs d'entreprises, nous serons heureux de présenter la fiscalité avantageuse de ce dispositif de solidarité.

Contact: b.davy@habitat-humanisme.org